

SCHWEIZ IN LISTEN

Die fünf ältesten Bäume der Schweiz

Bäume von biblischem Alter faszinieren und strahlen für viele Menschen eine mystische Kraft aus.



Illustration: Anna Haas.

1. Lärche in Obergesteln

Alter: ca. 1500 Jahre. **Standort:** Simplongebiet VS. **Höhe:** ca. 35 m, **Umfang:** 7,4 m. Die Lärche ist der älteste Baum des Landes. Sie ist vom Stamm bis auf 20 Meter hinauf hohl.

2. Edelkastanie auf der Alpe di Brusino

Alter: ca. 1000 Jahre. **Standort:** Alpe di Brusino TI. **Höhe:** ca. 10 m, **Umfang:** 10 m. Mit der Seilbahn von Brusino auf den Monte San Giorgio, von da führt ein Wanderweg zum uralten Baum.

3. Linde von Scharans

Alter: ca. 1000 Jahre. **Standort:** Scharans GR. **Höhe:** ca. 12 m, **Umfang:** 6,3 m. Ein Pergament von 1403 weist auf die Linde hin. Unter dem Baum fanden öffentliche Versammlungen und Gerichtssitzungen statt.

4. Gerstler Eibe

Alter: 200 bis 1000 Jahre. **Standort:** Emmental BE. **Höhe:** ca. 15 m, **Umfang:** 1,5 m. Dem Wappenbaum der Gemeinde Heimiswil BE wird ein Alter von

1000 Jahren nachgesagt, Baumexperten schätzen die Eibe auf 200 bis 600 Jahre.

4. Linde von Linn

Alter: 600 bis 800 Jahre. **Standort:** Nahe dem Dorf Linn AG. **Höhe:** über 20 m, **Umfang:** 11 m. Laut einer Sage wurde sie nach einer Pestepidemie auf einem Massengrab gepflanzt.

Quelle: «Die Schweiz in Listen», Hannes Bertschi, Faro im Fona Verlag, 2012; www.fona.ch